



CUMPLE 26 DÍAS LA EMERGENCIA POR ANEGACIONES

Reanudan la recolección de basura en Chalco, pero la crisis persiste

En la llamada *zona cero* aún hay 22 calles afectadas por las aguas negras

RENÉ RAMÓN
CORRESPONSAL
CHALCO, MÉX.

Juanita pudo por fin tirar su basura doméstica ayer, después de 26 días sin servicio de recolección, después de las inundaciones en el municipio mexiquense de Chalco. A la fecha aún hay aguas negras dentro de las habitaciones de su casa, que le impiden tirar todos sus muebles y enseres domésticos estropeados por el anegamiento.

Juanita habita en la calle Tarascos, la de mayor afectación por anegamientos en la llamada *zona cero*, donde 22 calles siguen afectadas por altos niveles de agua.

Trabajadores de limpia laboraron ahí ayer con máquinas retroexcavadoras, porque no es posible que ingresen al sector camiones de recolección de desechos.

En la vía pública ya no hay agua y por eso, a la par de la recolección, en el sitio se observó a efectivos castrenses lavando calles que carecen de pavimento.

La damnificada narró que sus hermanos son taxistas, y toda la herramienta que utilizaban para reparar sus automóviles también fue a dar a la basura que trabajadores depositaron en la pala de la maquinaria pesada.

Agua hedionda no deja de transmitirse bajo el suelo de la humilde vivienda de Juanita.

“Desciende, pero en cuanto



llueve vuelve a subir el nivel, ¡baja, sube; baja, sube!”, por eso no puede hacer limpieza total y desinfectar su morada.

“Los muebles que están adentro son pérdida total, pero no los hemos podido sacar porque todavía hay agua como de 50 centímetros de altura”, apuntó.

La recolección de basura realizada por el gobierno municipal empezó en el área más inundada de las 22 calles afectadas en Jacalones y Culturas de México.

Campana en mano—como se avisa en México que llegó el camión de la basura—, seis trabajadores visitaron viviendas pasando entre camiones de la Marina, del Ejército, maquinaria pesada y de ser necesario, en lancha.

A su vez, efectivos castrenses y de Marina desalojaron aguas turbias y pestilentes de los hogares siniestrados, y un helicóptero del Ejército Mexicano sobrevoló toda la *zona cero*.

Al mediodía, Laura Velázquez Alzúa, titular de la Coordinación Nacional de Protección Civil, y su homólogo mexiquense, Adrián Hernández Romero, visitaron Chalco.

La funcionaria federal dijo confiar en que esta semana se desalojen las aguas negras en Jacalones y Culturas de México, y descartó cualquier brote epidemiológico por las aguas.

En entrevista, Laura Velázquez indicó que falta recuperar “la parte más baja, la más compleja” de la

▲ **Efectivos del Ejército Mexicano y trabajadores del ayuntamiento de Chalco, estado de México, ayer, durante la jornada de limpieza y recolección de basura en las colonias Jacalones y Culturas de México, afectadas por las inundaciones. Foto Daniel Ramón**

demarcación, y destacó que en ese mismo sitio, el más afectado, “estamos ya lavando casas de la ‘zona cero’, que es la parte más baja por donde atraviesa el viejo colector” de aguas residuales y pluviales que lleva hacia el canal de aguas negras río La Compañía, que se colapsó por exceso de basura.